

Lloa, 25 de abril de 2023

**CONVOCATORIA N° 008-GADLLOA-2023**

Sr. Vicente Vela  
**VOCAL PRINCIPAL GOBIERNO PARROQUIAL DE LLOA**  
Sra. Gabriela Cuichan  
**VOCAL PRINCIPAL GOBIERNO PARROQUIAL DE LLOA**  
Abg. Valeria Vega  
**VOCAL PRINCIPAL GOBIERNO PARROQUIAL DE LLOA**  
Sr. Edgar Cachaguay  
**VOCAL PRINCIPAL GOBIERNO PARROQUIAL DE LLOA**

Presente.-

En base al Art. 70, literal C de la COOTAD, me permito convocar a Sesión Ordinaria del Gobierno Parroquial de Lloa, la misma que se llevará a efecto el día jueves 27 de abril de 2023, a partir de las 18H00 en la Sala de Reuniones del Gobierno Parroquial de Lloa.

Orden del día:

1. Constatación del Quórum.
2. Lectura y aprobación acta anterior
3. Informe de Presidencia
4. Informe de comisiones
5. Resoluciones varias



Abg. Enrique González  
**PRESIDENTE DEL GAD-LLOA**

**AÑO: 2023**

**MES: ABRIL**

**DÍA: JUEVES 27**

**HORA DE INICIO: 18:10**

**HORA FINAL: 19:20**

**LUGAR: SALA DE REUNIONES DEL GOBIERNO PARROQUIAL DE LLOA**

**ORDEN DEL DÍA:**

1. CONSTATACIÓN DEL QUÓRUM
2. LECTURA Y APROBACIÓN ACTA ANTERIOR
3. INFORME DE PRESIDENCIA
4. INFORME DE COMISIONES
5. RESOLUCIONES VARIAS

**DESARROLLO:**

Se pone a consideración el orden del día.

El abogado Enrique González mociona sumar un punto al orden del día para principalización de la Ingeniera Gabriela Cuichan, quien es la vocal alterna del señor Arturo Sotomayor. Los señores vocales presentes secundan la moción, por lo que el orden del día queda de la siguiente manera:

1. PRINCIPALIZACIÓN DE LA INGENIERA GABRIELA CUICHAN
2. CONSTATACIÓN DEL QUÓRUM
3. LECTURA Y APROBACIÓN ACTA ANTERIOR
4. INFORME DE PRESIDENCIA
5. INFORME DE COMISIONES
6. RESOLUCIONES VARIAS

Con este cambio el orden del día es aprobado.

**1. PRINCIPALIZACIÓN DE LA INGENIERA GABRIELA CUICHAN**

El Abogado Enrique González inicia su intervención con un cordial saludo a los presentes e informa que como se había dado a conocer en la sesión de junta anterior, el señor Arturo Sotomayor presentó su renuncia y es por ello que se ha convocado a la Ingeniera Gabriela Cuichan para que como vocal alterna del señor Arturo Sotomayor pueda tomar la posta en el trabajo que ha venido desempeñando.

Con este antecedente se realiza la posesión de la ingeniera Cuichan como vocal principal del Gobierno Parroquial de Lloa y se procede con el desarrollo de la sesión convocada para este día.

Los señores vocales le dan la bienvenida y la Ingeniera Gabriela Cuichan dirige unas palabras en las que recalca que es una gran responsabilidad la que se asume, aunque sea por un corto tiempo trabajará por el bien de la parroquia,

así como enfatiza que cuentan con su apoyo.

**2. CONSTATACIÓN DEL QUÓRUM:** Se encuentran presentes los señores:

Enrique González

Gabriela Cuichan

Valeria Vega

Edgar Cachaguay

Mónica Gálvez como Secretaria

Se cuenta con el quórum reglamentario.

**3. LECTURA Y APROBACIÓN DEL ACTA ANTERIOR**

La economista Mónica Gálvez da lectura al acta de sesión de junta anterior.

El acta anterior es aprobada.

**4. INFORME DE PRESIDENCIA**

El abogado Enrique González reitera su saludo a los presentes e inicia su informe

REUNIONES DE TRABAJO

**PROGRAMACIÓN ANIVERSARIO DE PARROQUIALIZACIÓN DE LLOA:** Hace entrega de una copia del cronograma de actividades que se han planificado para el aniversario de parroquialización de Lloa, que se han venido organizando desde hace algunas semanas atrás, además menciona que se han mantenido varias reuniones con los organismos encargados de entregar los permisos para poder realizar eventos públicos, quienes muestran una gran apertura para apoyar estas actividades y que se realicen sin ningún inconveniente. Cabe recalcar que por ordenanza No. 019-2020 emitida por el Municipio de Quito, no es posible realizar corridas de toros populares como se lo hacía anteriormente, inclusive se va a socializar con la comunidad este instrumento para que comprendan la razón por la que no se pueden hacer este tipo de espectáculos en los que los organizadores son multados y se corre el riesgo incluso de que el ganado sea decomisado. Adicionalmente hace una cordial invitación a participar en el primer evento que es el lanzamiento del libro "Jardines, canoeras y huertas medicinales del Chocó Ecuatoriano.

**SUSCRIPCIÓN CONVENIO CON LA EPMMOP:** Como se había mencionado en el punto anterior, se dio por finalizado el convenio suscrito con EPMMOP en el año 2021 y se ha suscrito un nuevo convenio para iniciar con la aprobación de los estudios que se deben presentar sobre el proyecto que se quiere ejecutar. Al tratarse de año electoral, estamos a la espera de la posesión de las nuevas autoridades para continuar con estos trámites. Se han mantenido conversaciones con la Abogada Paola Pabón, Prefecta de la Provincia de Pichincha, en las que se ha mencionado que se está trabajando en una ordenanza en la que se establezca que la competencia de mantenimiento de las vías rurales de la provincia es del Gobierno Provincial, de esta manera se pueda firmar inclusive el convenio de

conurrencia que es uno de los requisitos para presentar el proyecto en el que estamos enfocados (asfalto de un tramo de la vía Lloa – Chinguil). Si las cosas se dan como se han planificado, a finales del mes de junio estaremos ejecutando nuevamente esta importante obra en beneficio de nuestra comunidad.

**SUSCRIPCIÓN CONVENIO CON LA SECRETARÍA DE TERRITORIO:** Todos los años el Municipio de Quito entrega un presupuesto de un millón trescientos mil a los 33 Gobiernos Parroquiales Rurales que forman parte de Quito, es así que la asignación para Lloa es de veintiocho mil dólares aproximadamente, que son para utilizarlos en proyectos de vialidad o infraestructura. Desde hace dos años este recurso se ha destinado para el mejoramiento con empedrado de la vía que conduce al volcán Guagua Pichincha, buscando así mejorar la calidad de vida de las personas que transitar por este lugar, así como la de los visitantes que suben al volcán, lo que actualmente nos representa un problema, pues queríamos continuar con este proyecto otros 500 metros aproximadamente, pero la limitante es que se trata también de una vía rural, por lo que la competencia del mantenimiento sería por parte del Gobierno Provincial de Pichincha, por lo que se tendría que solicitar la firma de un convenio de concurrencia o el dinero invertirlo en vías urbanas o proyectos de infraestructura en espacios municipales. Estos proyectos se deben ejecutar hasta el 31 de diciembre de este año, así que estamos aun viendo en dónde se podría priorizar estas obras.

**MESA DE TRABAJO EN EL SECTOR CHIRIBOGA:** En sesiones de junta anteriores se comunicó el estudio del agua que se consume en el sector de Chiriboga, el Gobierno de la Provincia de Pichincha hizo un estudio en el que se ha llegado a la conclusión de que esta no es apta y es la razón por la que los moradores de este sector tienen problemas de salud. Se convocó una mesa de trabajo con funcionarios de la Secretaría Ecuador Crece sin Desnutrición Infantil, Ministerio de Inclusión Económica y Social, Ministerio de Educación, Municipio de Quito para tratar de resolver este asunto, en la que daremos varias propuestas, entre las que tenemos gestionar con EPMAPS y FONAG para la creación de una junta de aguas en este sector y de esta manera poder construir un tanque de cloración; así como buscar una nueva fuente de agua y el cambio de tubería que la conduce.

**MESA DE TRABAJO CON EL DISTRITO DEL MINISTERIO DE EDUCACIÓN:** En el sector de Chiriboga se realizó una inspección en la Unidad Educativa Padre Methen y posterior a esto se mantuvo una mesa de trabajo con el director del Distrito del Ministerio de Educación, Directivos de la Unidad Educativa y Gobierno Parroquial, para tratar asuntos relacionados con la filtración del agua que está pasando por debajo de las instalaciones de la Unidad Educativa que por el fuerte temporal invernal que se está atravesando en este sector se han visto afectadas. Tenemos un informe previo que realizó la Unidad de Seguridad de la Administración Zonal Eloy Alfaro que se ha solicitado se actualice y se ha convocado a una minga para poder encausar el ojo de agua que está afectando la infraestructura. La comunidad ha gestionado con PetroEcuador la donación de aproximadamente doscientos mil dólares para poder subsanar estos problemas, pero lastimosamente al encontrarse en zona de riesgo, esos recursos no pueden ser utilizados. Se ha solicitado asesoramiento legal al Ministerio de Educación, al Ministerio de Inclusión Económica y Social, para que nos encaminen en el proceso de expropiación de diez hectáreas de la Hacienda Santa Martha, ubicada en el sector, para poder construir una nueva infraestructura en la que pueda funcionar la Unidad Educativa Padre Methen de una manera adecuada y los moradores que se encuentran al filo del camino también puedan construir sus viviendas en un lugar seguro.

**REUNIÓN CON FONAG:** Se ha gestionado con FONAG su colaboración para implementar varias mejoras en el refugio del Guagua Pichincha y la firma de voluntades para poder conseguir fondos para poder implementar el proyecto que FONAG entró al barrio San José del Cinto, quienes están a cargo de esta infraestructura. Lo que se debe gestionar ahora es la contratación de un arquitecto quien determine el valor de inversión que se necesita para que la

construcción del hospedaje que se quiere implementar. Se hace la entrega de una copia del proyecto para que los señores vocales puedan revisar los señores vocales.

**REUNIÓN CON LOS PROPIETARIOS DE LA CONCESIÓN MINERA SANTA MARÍA:** En vista de la solicitud de revisión de los documentos que otorgan permiso de funcionamiento a la Mina Santa María, se mantuvo una reunión con los dueños de esta para poder revisar si todo se encuentra de acuerdo a la ley. Se ha solicitado también una inspección técnico-legal a las entidades correspondientes para que emitan su informe y se entreguen todos los papeles que se tiene sobre el permiso de funcionamiento de esta. Al tratarse de un negocio legalmente establecido, pagan tasas y contribuciones al Municipio que pasan a formar parte del presupuesto general del estado, el mismo que nos es entregado en obras de presupuesto participativo, siempre se ha tenido el compromiso de parte de la mina es entregar a la parroquia como retribución, material pétreo necesario para poder hacer obras (lastre, ripio, arena, piedra). Una vez que se entregue este informe solicitado se mantendrá una mesa de trabajo con las entidades correspondientes para socializar con la comunidad el trabajo que están realizando en este lugar.

#### TRABAJOS CON LA MAQUINARIA

Por el temporal invernal que estamos atravesando, el equipo caminero del Gobierno Parroquial está atendiendo únicamente emergencias, la retroexcavadora y volqueta tienen serios inconvenientes con las llantas que han llegado al final de su vida útil. Se ha realizado la compra a través del portal de Compras Públicas, el proveedor seleccionado el día de mañana tendrá que realizar el enllantaje de estas, para que la maquinaria pueda brindar apoyo en la minga que se tiene programada para el día sábado. La motoniveladora está trabajando en la vía que conduce al Río Cristal, en la habilitación de cunetas, una vez que la retroexcavadora cuente con la instalación de las llantas nuevas prestará apoyo al trabajo que está realizando la motoniveladora.

#### AVANCE DE OBRA

Continuamos trabajando en el adoquinado del Pasaje Padre Encantado y de la calle Río Blanco del barrio 29 de mayo. En el caso del Pasaje Padre Encantado los trabajos están por finalizar, pues solo faltan unos pocos metros por adoquinar. Lastimosamente por las fuertes lluvias que se han presentado en los últimos días, los trabajos en la calle Río Blanco se han visto retrasados, al momento el material que estaba ya colocado en la cuchara de esta calle se bajó, por lo que se gestionará con el Gobierno Parroquial para que vuelvan a compactarlo.

Hasta aquí el informe de presidencia, que queda en consideración.

La abogada Valeria Vega pide la palabra y solicita se le informe si ya se ofició a las entidades correspondientes para que realicen el informe sobre la actividad minera que está realizando la Concesión Minera Santa María y espera que se pueda tener una respuesta antes de que termine este periodo administrativo. A lo que le abogado Enrique González responde que efectivamente el día de hoy se enviaron los oficios pertinentes, además se cuenta con información del año 2018 que servirá como base y en cuanto se tenga una respuesta por parte de las entidades que controlan la minería, se llamará a la comunidad para informar cómo se está realizando el trabajo en la Concesión Minera.

Interviene nuevamente la abogada Valeria Vega e informa que hace varios días se reportó un derrumbe en el camino que conduce al volcán, el que gracias a la maquinaria del Gobierno Parroquial pudo ser solventado, pero por la poca colaboración de los dueños de los predios que no limpian las cunetas y tapan los sumideros se volvió a presentar este inconveniente. Por lo que solicita al señor Edgar Cachaguay, como presidente de la comisión de obras públicas, antes de que culmine este periodo a mediados de mayo, se convoque a una reunión con los dueños de los predios de la parte alta para que se comprometan a mantener limpios los frentes de sus terrenos y de esta manera evitar que se vuelvan a presentar estos derrumbes.

El abogado Enrique González solicita se le hagan llegar los nombres de todas las personas que tienen predios en este sector para poder convocarles a la reunión solicitada. Informa también que se mantuvo una conversación con el señor Jorge Villa, quien solicitó se dé mantenimiento en cuanto las lluvias mermen un poco, pues si se trabaja en este momento la maquinaria va a causar más lodo lo que impediría que los vehículos livianos puedan subir a sus labores de ordeño., entonces se tendrá en cuenta esta sugerencia para poder ayudar con el mantenimiento del camino.

Con estas observaciones el informe de presidencia es aprobado.

## 5. INFORME DE COMISIONES

**Comisión de Seguridad:** La abogada Valeria Vega sugiere que se haga un control de las volquetas que ingresan y salen de la parroquia, pues a pesar de los comunicados que sea han hecho llegar a las concesiones mineras, aún no se respeta esta resolución. De la misma manera los vehículos livianos que transitan por la vía Quito – Lloa corren gran peligro, ya que las volquetas circulan a gran velocidad, solicita se oficie a AMT para que hagan un control de velocidad y documentación. Por otro lado, al estar la señora Teniente Político de vacaciones se podría coordinar con el sub oficial que está a cargo de la UPC para que se mantengan los patrullajes en la parte alta del barrio 29 de mayo. Y finalmente hay que organizar una reunión de manera urgente con la compañía de transporte de la parroquia, pues hay varias quejas del servicio que están brindando últimamente.

**Comisión de Obras Públicas:** El señor Edgar Cachaguay informa que se gestionó con el Gobierno Provincial la entrega de material para el bacheo de la vía Angamarca desde el sector de las mangueras hasta El Molino, la contraparte de la comunidad era la mano de obra, por lo que se coordinó con los moradores del barrio Urauco para que ayudaran con estos trabajos. Lastimosamente por el tema de lluvias los trabajos se vieron retrasados, pero se concluyeron con satisfacción.

Por otro lado, se deberá mantener una reunión con los dueños de las camionetas que prestan servicio para subir al volcán Guagua Pichincha, pues ellos hacen uso constante de la vía, pero no colaboran con los materiales necesarios para que la maquinaria del Gobierno Parroquial pueda trabajar. En cuanto a los trabajos que se realizaron en el ingreso al pozo séptico que se encuentra en el barrio Urauco, se concluyó satisfactoriamente, gracias a la colaboración del Gobierno Parroquial, con material y el equipo caminero, con esto se pudo hacer el desalojo del pozo. Sugiere además que se prevea la construcción de una nueva planta de tratamiento en el sector de Palmira, pues el turismo en estos sectores está creciendo a pasos agigantados.

Finalmente informa que se realizó una inspección en las áreas comunales del barrio Urauco en el que se tiene planificado hacer obra en este año, por presupuestos participativos. Es así que se pone en conocimiento que la construcción de la plancha de la cancha de vóley y la ampliación del centro de acopio están en proceso de compra a través del portal del SERCOP, esperando que en unos cuatro meses estos procesos ya se culminen.

**6. RESOLUCIONES VARIAS**

NO HAY RESOLUCIONES

Dada y Firmado en la sala de sesiones del Gobierno Autónomo Descentralizado Parroquial Rural de Lloa el 27 de Abril 2023.

Comuníquese y publíquese.

ABG. ENRIQUE GONZÁLES GUZMÁN  
PRESIDENTE  
GAD PARROQUIAL DE LLOA



ECON. MONICA GÁLVEZ G.  
SECRETARIA TESORERA  
GAD PARROQUIAL DE LLOA

CERTIFICACIÓN. - La infrascrita Secretaria Tesorera del Gobierno Autónomo Descentralizado Parroquial Rural de Lloa, Econ. Mónica Gálvez, CERTIFICA que la presente ACTA fue discutida y aprobada en la sesión ordinaria celebrada el día 11 de mayo del 2023.

Lloa, 11 de mayo 2023.

ECON. MÓNICA GÁLVEZ  
SECRETARIA TESORERA

